

AÑO X

Sueca 6 de Enero de 1933 (193

NÚM. 534

La cuestión arrocera

Con motivo de la reunión que el domingo tuvieron en Valencia con el director general de Comercio, don Vicente Iborra Gil, se consiguió vencer las diferencias que separaban a algunos industriales de la organización encargada de normalizar el mercado arrocero y, por ello, entra el problema en una nueva fase que ha de permitir se conquisten las posiciones que ha ido perdiendo esta producción, hasía alcanzar el estado actual de ruina. Ahora se llevará a la práctica el programa agrícola basado en mantener precio remunerador para el productor, mantemendo con toda energía el precio mínimo y, paso a paso, los aumentos que para recompensar a los tenedores de grano que lo conserven han de ser aprobados.

El primer resultado de la existencia de la organización Industrial ha sido el que la Federación Sindical ha acordado la exportación que ha de suponer la inmediata movilización de quince mil toneladas de arroz cáscara, que serán compradas a los Sindicatos al precio de 33 pesetas por 100 kilogramos, tras de lo que la reorganización de la cobranza, y el aumento de la cuota, aprobada por el minístro de Agricultura, permitirá nuevas exportaciones y operaciones industriales.

De dicha cantidad corresponden a Sueca tres millones trescientos cuarenta y tres mil kilos, que se han de sacar en éste mes. La cantidad, aunque insignificante para lo mucho que queda almacenado en nuestra Cindad, resuelve de momento el agobiante paro en que nos encontrábamos.

En esta semana darán comienzo las compras de arroz cáscara con las intervenciones precisas para garantizar los precios, y a este fin cooperarán los Sindicatos, la inspección y los agricultores dispuestos a no ser burlados una vez más.

UNA ORDEN DEL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMER IO SOBRE EL ARROZ

El ministerio de Industria y Comercio ha dictado una orden, y dice que, atendiendo las razones expuestas por la Asociación que reune los mas importantes sectores de la economía nacional arocera, elevadas a este ministerio con ocasión de la publicación de la orden de 5 del pasado diciembre que creó una Comisión

presidida por el director general de Industrias. y de la que deberán formar parte, entre otras representaciones, los agricultores, industriales y exportadores arroceros, para ocuparse del estudio de los problemas que afectan a tan importante riqueza, y singularmente de lo relacionado con el sistema de tasas y exportación de tal producto a los mercados extranjeros, y teniendo en cuenta la conveniencia de que queden directamente personadas en dicha comisión las fuerzas representativas de las distintas modalidades que caracterizan este problema, no sólo en el referente a producción, colaboración y exportación, sino en lo que hace relación a las dos comarcas en donde fundamentalmente radica y en las que se presentan con aspectos no siempre idénticos.

Este ministerio ha acordado ampliar en un miembro más cada una de las dos cítadas representaciones de industriales y agricultores, para lo que los párrafos quinto y sexto de la mencionada orden de 5 de diciembre quedarán redactadas en la siguiente forma:

Quinto. -- Tres representantes de la Federación Sindical de Agricultores Arroceros, designados por dicha entidad, y que de berán corresponder dos de ellos a la zona valenciana y el tercero a la de Tarragona. Castellón.

Sexto — Dos representantes de la Federación de Industriales Elaboradores de Arroces de España, designados por ella, y de los que uno lo será, precisamente, en representación de los de Valencia y el otro de los de Tarragona-Castellón, y un representante de los Exportadores designado por la Asociación de Exportadores de Arroz de España.

El resto de la mencionada orden queda mantenido en todo su vigor.

SALVADOR PIERA CEBRIÁ

OIDO • NARIZ - GARGANTA BOCA Y DIENTES

Evenida de la República (antes Sagasta) 32-1,0 CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

¿Quiere tomar buen café? visite

EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa

Para D. Fernando Guardiola

Microbio está contento, es feliz, porque vivió un momento de felicidad juntamente con sus paísanos en el momento del paso del año 1933 al 1934 en el Teatro Serrano, y en representación de los asistentes quiere dar las mas expresivas gracias.

Bien señor Guardiola, muy bien, tuvo Vd. un

rasgo digno de todo encomio.

El reparto de los doce granos de uva con su correspondiente bolsita y felicitación a todos los espectadores en las doce de la noche del año 1933 paso del 1934 es un rasgo que no tan fácilmente se olvida porque permitió que mil seicientas personas en un mismo local pasasen del año viejo al nuevo en medio de una sana y franca alegría. Hizo Vol. que muchos paladares que seguramente nunca la bian disfrutado del sabor de la uva en ese momento no puedan decirlo ya en adelante. Es una cosa mas que nay que agradecerle. No todo se paga con dinero, hay ocasiones en esta vida en que la gratitud es mas remuneradora que el dinero.

Yo estoy seguro que mas que el rasgo del reparto de las bolsitas de uva que es asunto que fácilmente podía V. resolver por su posición económica lo que llegó mas al alma de los espectadores fué aquel grito de ¡VIVA VALENCIA! que lleno de fervor le salió de los labios porque no podía contener en el corazón esa emoción tan grande de ver que después de tantos años de ausencia podía celebrar esa noche con sus hermanos, con sus paisanos y sin distinción de clases, fué un viva tan verdad que nadie podría creer aunque Vd. lo dijese que lo había fingido, hubo tanto corazón que ni signiera cabe la duda su emoción se manifestó latente y potente como es su temperamento.

Ahora señor Guardiola, tiene Vd. que seguir adelante, tiene que corresponder a la esperanza que el pueblo ha puesto en Vd., de que le han de dotar de un saión digno de nuestra TERRETA que tanto Vd. ama en donde podamos asistir con comodidad a

los espectáculos

Y como final como bordón pedimos también a su distinguida y simpática esposa doña Pepita O sinalde que aliente el fuego de sus proyectos para que los mantenga siempre vivos y latentes y no lleguen a extinguirse y realice Vd. lo que ha prometido a este pueblo que no duda de su palabra.

Reciba la felicitación mas efusiva de año nuevo el matrimonio Guardiola-Osinalde y que el año 1934 les sea tan próspero como les han sido los anteriores.

MICROBIO

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral

SUECA

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ Viuda de Julian Matoses Muebles de Mimbre, Médula y Junco. Gesteria en general Artículos de fantasia Ventas al contado y a plazos

Soñando

Pi y Margall, 21

Anoche soñé contigo...
y ví en tus ojos de fuego
dibujarse en lontananza
el castillo de mis sueños.

Soñé que tanto me amabas que a mis súplicas cediendo habíamos, los dos, huido a un bello pais muy lejos.

Allí una casita blanqueaba entre floridos limoneros donde hacíamos nuestro nido en donde no pudieran vernos.

Entre el verdor de los parrales junto al blanco pozo nuevo, bajo un arbusto muy florido cuyas hojas movía el viento.

Allí con las manos enlazadas las ilusiones ibamos tejiendo y sin pensar en la triste vida, nuestros labios unimos en un beso,

Mientras en el lejano horizonte brillaba el mar como un espejo. dibujando las blancas lanchas con las velas hinchadas al viento

Así pasamos la vida... muchas veces, soñando despiertos sin pensar en las realidades que nos atormentan a cada momento

AMAD

KING-KONG

SADI FUSET VELIS

MEDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7

ila

al

Smilio Castelar (antes Arbol) 51, S

SENTIMIENTOS HUMANISTAS

Pepita Rocafort

(CUENTO)

Escrito en honor de mis buenos primos Elvira Fos y Pedro J. Borja

Noche serena y tranquila. Noche de Reyes Magos En·una bella y magnifica población levantina, en el corazón mismo de esta populosaciudad, se halla emplazada la suntaosa mansión de la distinguida Pepita Rocafort.

Pepita es la hija amantísima de un matrimonio rico No tiene mas hijos que ella. Tiene 23 años de edad Y es buena, culta y hermosa. Cualidades que hace que los autores de su vida, estén locos por ella. Todo se lo merece la que tan dignamente ha sabido recompensar los desvelos y sacrificios que por ella han sufrido sus idolatrados padres.

Pepita se halla en su despacho-biblioteca. Está sentada ante la escribanía y en actitud meditativa. Acaba de leer un Tratado de Medicina. Después de unos instantes de permanecer en dicha actitud, coje un diario de la noche que está encima de la mesa. Lo desdobla y empieza a leer su editorial. Leamos nosotros con ella, y así sabremos lo que dice:

«La fiesta de los reyes Orientales va a tocar a su fin. Con gran dolor hemos de decir a nuestros lectores que, en esta fiesta infantil, no sólo hay miños que se han quedado sin juguetes, sino también ha habido y hay, muchos hogares sin pan y sin ropas, para poder hacer frente al intenso frío que viene marchitándonos desde hace unos días.

Es muy triste cuanto decimos, pero es verdad. La triste y trágica verdad que presenciamos esta mañana en los barrios extremos de la población, al ir en plan oficial y caritativo.

Durante nu est ra visita, se ha reproducido ante nuestros ojos, muchas escenas de miseria y dolor. Volvimos hondamente impresionados y doloridos a nuestra redacción, recordando las negruras con que los mortales suelen ensañarse unos a otros.

Pero haciendo justicia a quien se la merece, hemos de manifestar lo que en medio de tanta tristeza y miseria, vimos algo que respiraba a vida y alegría,

Se trata del típico barrio de Fuencarral. Se compone de 14 casas. La gente que vive allí es toda humildísima. Pero ha tenido la suerte desde hace 9 años, de que una joven y hermosa mujer (chando apenas contaba 14 años) tomara por su cuenta la noble y generosa iniciativa de preocuparse de ese humilde barrio de todas sus necesidades mas apremiantes de la vida.

Por esp és feliz hoy aquel barrio. La jóven bienhechora Pepita Rocafort, que asi se llama tan altruista mujer, ha terminado desde hace un año la carrera de medicina y cuyos servicios científicos presta a cuantas personas necesitan de ellos.

No tuvimos tiempo hoy de entrevistarnos con tan ilustre y distinguida señorita. Otro día lo haremos para dar a la publicidad datos más concretos acerca de la personalidad de tan humanitaria e ilustre doctora. Cuanto respecto a ella decimos hoy, nos lo han dicho las gentes del barrio de Fuencarrai con frases de simpatia y afecto.

Si todas las personas adineradas hiciesen como esta santa mujer, en este día no habría ningún hegar falto pan, ni tampoco ningún mão sin juguetes con que encontrase unas horas de felicidad y alegría infantil.

Para bien de las clases menesterosas y tranquilidad de las conciencias pudientes debieran cundir todos los días actos como el presente, que, al mismo tiempo que libra miserias, enaltece a sus antores.

Bendita sea la señorita Pepita Rocafort que, desde tan jóven ha sabido granjearse el respeto y la admiración de unos, y la estimación y simpatía de otros.»

Hasta aquí lo dicho por el periódico local. Apenas Pepita hubo acabado de leer las precedentes líneas, unas perlas de rocío, han bañado su fino y bello semblante. La jóven se ha emocionado ante tales elogios, para ella, unuy inmerecidos. Elogios que son cual estimulante a su alma soñadora y buena:

Pepita se siente feliz de su obra contínua y callada hasta el momento en que unos hombres, con el afán de informar a sus lecto res, han quebrantado en contra de su voluntad.

Pero, a pesar de ello, la ilustre doctora, continuará como hasta la fecha, interesándose por los pobres y desvalidos.

Por eso las lágrimas de Pepita Rocafort, dan a su hermosa tez el aspecto de una celestial mujer divinizada por manos santas e invisibles. Eso tienen las almas que saben obrar con rectitud y alteza de miras en este mundo.

Así deben ser todos los humanos ricos; buenos y sencillos, románticos y humanitarios, capaces de hacer el bien sin miras bajas y egoístas, como lo viene haciendo desde ha unos años, la ilustre y encantadora señorita Pepita Rocafort.

PASCUAL BORJA

Mareny.



COLEGIO POLITECNICO

(ANTIGUO INSTITUTO)

FUNDADO EL AÑO 1908

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

Director:

DON RICARDO LAPESA

Plan de enseñanza

Abarca los estudios siguientes:

1.º ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA para ambos sexos.

2.º ENSEÑANZA META de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.

 $3.^{\circ}$ SEGUNA ENSEÑ AZ4 colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller.

4. MAGISTERIO para ambos sexos.

5 ° PERITO MERCANTIL.

6.º CARRERA DE COMERCIO que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e Inglés. Esta enseñanza se dá para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.

7.º ENSEÑANZA DE ADORNO que comprende: Cangrafía, Taquigrafía y Mecanografía,

Díbujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

Pidanse Reglamentos

D. JAIME EL CONQUISTADOP, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO) - SUECA

KING-KONG ¿Cuando?

ANUNCIO

La cobranza en su periodo voluntario de los repartos girados por las Comunidades de Regantes y de Labradores de esta Ciudad para el presente año, se abrirá en el domicilio de dichas Comunidades casa n.º 15 de la calle de D. Jaime de esta misma Ciudad, el dia diez de este mes y horas de 8 a 14, continuando la recaudación en días sucesivos en la forma prevista por el Estatuto de Recaudación de las Contribuciones del Estado, de aplicación a las referidas Corporaciones

Sueca a 4 de Enero de 1934.

SE VENDE unas puertas de cristales, se darán muy baratas.

Razón en esta Redacción.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Asunción Ibiza Peñalosa. Ester Brines Colomer. Matilde Meseguer Marqués. Vicenta Matoses Ferri. Angelina Gullermo Marti. Abelardo Porta Rico. Daniel Manuel Mañez Claver. Carmen Soledad López Gilabert.

MATRIMONIOS

Vicente Rebull Ferrer con Victoria González Luján. José Ballester Lopez con Josefa Lledó Torres Mariano Burguera Ferrer con Maria Dolores Verdrell Castells. Ramón Cebolla Galán con Rosario Llorca Montagud.

DEFUNCIONES

Vicente Pelegri Colom, 3 años. Vicente Peiró Escrivá, 75 Rosa Breco Crespo, 74 Andrés Sorrentino Bou. 70 Francisca Paula Fos Garcia, 80 Antonio Ibáñez Mendez. 54 Máximo Ros Velis. 78. Padre Leoncio de la Asunción conocido por Vicente García Mañó, 76.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL. 16-SUECA

18**11**

1908

cia 5 A

se

cia, ara

ía.

JECA

lomer. Ferri. Rico. oledad

nzález Torres I drell Llorca

Peiró orren-tonio Padre arcía

Α

iii iib m of